
Реж и «Молодая гвардия» А. А. Фадеева. 

                                    Гостиница «Биржевая в Ирбите» 
Наискосок от Пассажа, на улице Красноармейской, вблизи её пересечения с улицей Орджоникидзе, 
находится двухэтажный полуразрушенный дом, принадлежавший казначею, а затем председателю 
земской управы Д. А. Удинцеву. В 1880-е годы здесь была обустроена гостиница «Биржевая», самая 
модная гостиница Ирбита. Как раз здесь и останавливался самый известный бытописатель Ирбитской 
ярмарки Д. Н. Мамин-Сибиряк. Он познакомился с Удинцевым в Екатеринбурге, после чего последний 
становится постоянным участником маминского кружка. Вскоре, в 1890 году Д. А. Удинцев женится на 
сестре писателя Е. Н. Маминой. Его сын, Борис Дмитриевич, позднее стал первым биографом Мамина-
Сибиряка. 
Именно здесь в «Биржевой» писатель знакомился с нравами ярмарки, её героями, которые позднее стали 
персонажами его произведений. Среди этих произведений наиболее известен роман «Приваловские 
миллионы», где ирбитские страницы становятся кульминацией сюжета, а также рассказы «Штучка», 
«Крупичатая», «Уральские рассказы»… 
Младший брат Дмитрия Удинцева, Сергей, один из основателей библиотеки имени Белинского в 
Екатеринбурге, был организатором в Ирбите молодёжной организации народнического толка «Молодая 
гвардия», активным участником которой стал отец известного советского писателя А. А. Фадеева. 

Отец А. А. Фадеева родился в Покровском 
По дороге из Режа в Ирбит, всего в нескольких километрах от нашего города, протянулось самое длинное 
в Свердловской области село Покровское. Именно из этого села и происходят предки по мужской линии 
знаменитого советского классика. Основателем рода был Фадей Ильин, поселившийся в Покровском в 
1668 году. С тех пор вплоть до XX века дальше соседних Малой и Большой Трифоновых и города Ирбита 
никто из Фадеевых не селился. До сих пор родственники писателя составляют значительную часть села. 
В 1860 году дьякон Покровской церкви, которая до сих пор возвышается в центре села, Матвей Мамин, 
дед писателя Д. Н. Мамина-Сибиряка, сделал запись в метрической книге о женитьбе деда другого 
писателя Ивана Фадеева. Вскоре здесь была сделана запись о рождении отца писателя – Александра 
Ивановича Фадеева. Кстати, говорят, что дед Мамина-Сибиряка переселился в Покровское из 
Екатеринбурга в 1835 году и прожил здесь 26 лет, до конца жизни, из-за какого-то большого 
неудовольствия церковных властей по поводу его поведения. 

Активный участник «Молодой гвардии» 
В 1872 году в Покровском впервые была открыта земская школа, первые её учащиеся Александр Фадеев, 
одна девочка и ещё один мальчик Ваня Воробьёв, о нём скажем позже. После окончания школы в 1876 
году Александр самостоятельно овладевает профессией учителя, сдав в Ирбите экстерном все экзамены. 
Вскоре он становится учителем в Покровском. В 1883 году в Ирбите он вступает в «Молодую гвардию» 
Удинцева, собрания и встречи часто происходят в гостинице «Биржевой», отсюда Фадеев везёт 
запрещенную литературу в Покровское. За революционную деятельность его из Покровского удаляют, 
тогда отец писателя перебирается в село Антоново, которое также находится по дороге из Режа в Ирбит. 
Рядом с Троицким храмом в Антоново, который в то время только строился, находилась школа, куда и 
устроился Фадеев. От храма того сегодня сохранилась лишь стройная колокольня. При антоновской 
школе Александр Иванович создаёт отделение «Молодой гвардии». 
Из антоновской школы Фадеева скоро увольняют, и через какое-то время он оказывается в Санкт-
Петербурге. За антиправительственную деятельность попадает в тюрьму, где за ним по заданию 
народовольческой организации ухаживает девушка Антонина Кунц. Любовь, семья, дети: дочь Татьяна, 
знаменитый сын Александр, затем Владимир. В самом начале первой русской революции в мае 1905 года 
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Александр Иванович вдруг неожиданно уезжает на родину в Ирбит, оставив каждому из детей свою 
фотографию с надписью на память: причины развода молодых супругов неизвестны. 
В Ирбите Александр Иванович Фадеев становится одним из организаторов революционного процесса. 30 
октября прямо в здании Пассажа он организовал митинг, после которого от главного торгового центра 
города прошла манифестация. А 2 января 1906 года в этом же здании его вместе с другими делегатами 
намечавшегося съезда крестьян Ирбитского уезда арестовала полиция, устроившая засаду в одном из 
боковых помещений Пассажа. Затем снова жизнь в Петербурге и скоропостижная смерть от туберкулёза в 
Одессе в 1916 году.  

Одноклассник напомнил 
Дети ничего не знали о своём отце, и лишь в 1929 году благодаря переписке с его одноклассником из 
покровской школы Иваном Васильевичем Воробьёвым, в то время известным ирбитским краеведом, им 
становится известно об обстоятельствах жизни отца. Очевидно, от Воробьёва дети Александра Ивановича 
узнали и о «Молодой гвардии» Удинцева. По странному стечению обстоятельств через несколько лет А. 
А. Фадеев напишет свой самый известный роман о подпольной организации с таким же названием. И. В. 
Воробьёв, который донёс до писателя информацию об отце, родился и вырос в Покровском, позднее жил 
совсем недалеко от ирбитского Пассажа по улице Ленина 24, а затем по улице Ленина 33.  
А. РЫЧКОВ, 
по материалам книги «Лучшие путешествия по Среднему Уралу: факты, легенды, предания».   

А. И. Фадеев. 

Будем благодарны старшему поколению! 

Пока мы молоды, мысль о старости кажется нам такой далёкой и даже невозможной. Нам кажется, что мы 
будем всегда молоды, но… Жизнь быстротечна, годы проходят быстро, и в какой-то момент каждый 
человек начинает понимать, что он пополняет ряды бабушек и дедушек. 
1 октября – Всемирный день пожилого человека, праздник чистый и светлый, праздник наших родителей, 
бабушек и дедушек, бывших коллег и работников наших предприятий, учреждений и организаций. День, 
когда мы отдаём им свою любовь, уважение и признательность. Бесспорно, наши ветераны заслуживают 
уважения и доброго слова. Всю жизнь они отдали труду, воспитанию детей. За их плечами – война, 
разруха, голод, репрессии, ударные трудовые пятилетки и сегодняшние реформы. 
Уважаемые режевляне, руководители предприятий, организаций и учреждений! Будем благодарны 
пожилым за всё, что они сделали, а многие продолжают делать для общества, для сограждан, для своих 
родных. 
Мы обращаемся к вам с просьбой о посильной помощи ветеранам вашего предприятия и своим 
родителям, бабушкам и дедушкам. Посетите квартиры ветеранов, инвалидов, пожилых людей. Выявите 
их нужды. И постарайтесь помочь. 
Давайте вместе устроим праздник пожилым людям! Это так необходимо сделать. Было бы очень хорошо 
людям преклонного возраста побывать в родных трудовых коллективах, а детям обязательно в этот день с 
подарками или угощениями навестить своих родных, а если нет их рядом, то обязательно позвонить. В 
дни месячника пожилого человека ветераны ждут не шикарного застолья, а внимания, общения друг с 
другом и любви своих детей. 
В эти дни можно принять участие в благотворительной подписке на «Областную газету» и тем самым 
оказать помощь ветеранам, инвалидам и малоимущим пенсионерам. Оформив подписку, вы сделаете 
подарок общественной организации или отдельным гражданам. 
Для оказания спонсорской помощи денежные средства можно перечислять на счёт Режевской районной 
организации общественной организации Свердловской области инвалидов (ветеранов) войны, труда, 
Вооружённых сил и правоохранительных органов. Реквизиты банка: БИК 046577674 Сбербанка РФ, 
Алапаевское отделение №1704, кор. счёт 30101810500000000674, р/счёт 40703810816440100608, ИНН 
6660040233, КПП 662801001. 
Д. БАТИЩЕВ, глава Режевского городского округа; 
Л. АКАТОВА, начальник управления социальной защиты населения по Режевскому району; 
А. ЕВСЕЕВ, председатель районного совета ветеранов. 

  



Быть матерью – превыше счастья нет! 

8 октября на территории Режевского городского округа состоится 1-й этап областного фестиваля 
творчества, посвящённый Дню матери. Девизом этого мероприятия избрана известная фраза: «Быть 
матерью – превыше счастья нет!». 
Главными идеями фестиваля являются повышение статуса женщины-матери в семье и в обществе, а 
также развитие традиций проведения праздника. 
Участниками фестиваля могут стать: 
- семейные династии (бабушка, мама, внуки или мама с детьми); 
- женщины, награждённые или представленные к награждению знаком отличия Свердловской области 
«Материнская доблесть»; 
- женщины-матери, занимающиеся общественной деятельностью в поддержку семьи, женщин и детей; 
- женщины-матери, воспитывающие приёмных детей, детей-сирот; 
- воспитанники учреждений социального обслуживания семьи и детей. 
Все участники фестиваля представляют семейное творчество по номинациям: 
1. «Музыкальное творчество» - вокал или инструментальное музицирование. 
2. «Хореография». 
3. «Декоративно-прикладное и изобразительное творчество». 
4. «Лучший номер в исполнении воспитанников учреждений социального обслуживания семьи и детей». 
Заявки на участие в заключительном этапе фестиваля подаются в государственное областное учреждение 
социального обслуживания «Центр «Подснежник» или в управление социальной защиты населения по 
адресу: г. Реж, ул. Бажова, 15, 2 этаж не позднее 30 сентября! Контактные телефоны: 2-14-31, 2-42-10, 3-
39-39. 
Л. АКАТОВА, 
начальник управления социальной защиты населения.  

 Кто контролирует адвокатов? 

Мы начинаем публикацию вопросов, которые поступают от читателей газеты в адрес Режевского 
городского суда, и ответов на них. Сегодня юридический практикум даёт председатель городского суда 
Валентина Владимировна Рысятова. 
Т. Маслякова: 
- 19 апреля двое нетрезвых молодых людей пинали в дверь моей квартиры ногами и повредили её. 
Пришлось вызвать милицию, и хулиганов увезли в медвытрезвитель. Мы хотим подать в суд на 
возмещение материального ущерба, но не знаем имен, фамилий, адресов молодых людей. Информация о 
месте жительства есть у участкового, но она отказывается нам её предоставить, ссылаясь на то, что по 
прописке эти люди не проживают. Логично предположить, что, имея сведения об адресах молодых 
людей, участковый знает, как их зовут. Как нам поступить? Каким образом можно привлечь этих людей к 
ответственности за испорченное имущество? 
- Прежде всего следует выяснить, проводилась ли проверка по факту Вашего обращения в ОВД 19 апреля 
2010 года, а также результаты проверки, которая, кстати, проводится участковым. Вам следует обратиться 
к начальнику УУМ ОВД по РГО. В материале проверки могут быть данные лиц, причинивших Вам 
ущерб, если они были участковым установлены. В этом случае Вы можете обратиться в суд с исковым 
заявлением о возмещении ущерба, приложив к нему копию постановления об отказе в возбуждении 
уголовного дела и документы, подтверждающие размер ущерба. Если проверка проведена неполно, или 
Вы не согласны с её результатами, Вы можете обжаловать постановление участкового в прокуратуру или 
в суд. 
Читательница газеты: 
- Год назад наняла адвоката для представления моих интересов в суде. Оплатила его услуги. В течение 
всего времени даже в глаза не видела исковое заявление. Адвокат упорно избегает встреч со мной, по 
телефону кормит обещаниями. Кто следит и контролирует работу адвоката? И что следует предпринять в 
данной ситуации? 
- Контроль над деятельностью адвоката осуществляет руководство адвокатского образования, в которое 
он входит. В зависимости от этого, по вопросу недобросовестного отношения адвоката к своим 
обязанностям можно обратиться к заведующей Режевской адвокатской конторы №1 В. Ремезовой (ул. 
Пушкина, д.6), заведующему Режевской специализированной конторой №2 А. Овчинникову (ул. Ленина, 



21), а также в Свердловскую областную коллегию адвокатов или в Адвокатскую палату Свердловской 
области (г. Екатеринбург, ул. Тургенева, 28). 

       Р. S. Вы также можете задать свой вопрос представителям режевского правосудия. Звоните по будням 
с 8.00 до 17. 00 по телефону 2-15-85.  

 День трезвости отметили как следует! 

       При поддержке государства в последние годы различные структуры активно включились в борьбу с 
пьянством. Одной из первых ласточек в этом направлении стало возрождение Дней  трезвости. Делается 
это для того, чтобы обозначить в общественном сознании трезвость как социальную норму жизни, как 
естественное состояние человека.  
       Сегодня медицинские работники и социологи с тревогой замечают, что алкоголизация российского 
общества достигла крайне высокого уровня. Ситуация в стране и области характеризуется стремительным 
возрастанием потребления алкоголя на душу населения. Тревожит и ряд других значимых факторов, во 
многом связанных с пьянством: увеличение смертности, снижение продолжительности жизни, 
увеличение числа безнадзорных детей, ослабление института семьи. Так, по данным Всемирной 
организации здравоохранения (ВОЗ), уровень потребления спиртных напитков начинает представлять 
национальную опасность. Хочется представить здесь же некоторые статистические данные по 
алкогольной проблеме: 
       1. По данным Всемирной организации здравоохранения, уровень потребления спиртных напитков 
начинает представлять национальную опасность, если в стране в год на душу населения потребляется 
более 8 литров алкоголя (в переводе на чистый спирт). После этого порога начинается необратимое 
угасание этноса. 
       2. По ориентировочным данным, реальное душевое потребление алкоголя в России составляет около 
18 л абсолютного алкоголя. 
       3. Сверхвысокое потребление алкоголя в России приводит к преждевременной, предотвратимой 
смерти около 500 тысяч человек ежегодно. Это около 30% смертности мужчин и 15% – женщин. 
       4. Каждый второй из живущих сегодня в России 40-летних мужчин не доживёт до 60 лет, а в бедной, 
но непьющей Албании – только каждый двадцатый. 
       5. По данным ВОЗ, из 100 юношей-выпускников школ 2009 года – в Англии доживут до пенсии 90 
человек, а в России лишь 40. Основная причина, по мнению экспертов ВОЗ, – алкоголь. 
       6. По данным общероссийского опроса молодёжи, проведённого Минобразования России по 
репрезентативной выборке в 2002 г., алкогольные напитки (включая пиво) потребляют 80,8% подростков 
и молодёжи. За десятилетие, с 1993 по 2003 гг., возраст приобщения к алкоголю снизился с 16 до 13 лет. 
       7. По данным Роспотребнадзора, ежедневно в России потребляют алкоголь (включая пиво) 33% 
юношей и 20% девушек. Злоупотребление алкоголем в юности увеличивает в 5-6 раз риск развития 
алкоголизма и смерти, особенно насильственной, в будущем.  
       8. По данным МВД России за 2007 год, более 78,5% преступлений несовершеннолетние совершают в 
состоянии алкогольного опьянения, число осуждённых несовершеннолетних за преступления, 
совершённые в нетрезвом состоянии, составляет около 30 тысяч человек в год.  
       9. Злоупотребление алкоголем приводит к глубокому кризису в России института семьи. Россия 
занимает первое место в мире по количеству брошенных детей.  
       10. В современной России потребление алкоголя приводит к преждевременной, предотвратимой 
смерти около полумиллиона человек ежегодно. В России очень высокий уровень связанных с алкоголем 
потерь: 26% от всех смертей в разной степени связаны с алкоголем – 30% у мужчин и более 15% у 
женщин в среднем по стране. Это значит, что в России из-за алкоголя почти треть смертей мужчин и 
седьмая часть смертей женщин наступают преждевременно и связаны с алкоголем. При этом официальная 
статистика занижена на порядок, если сравнивать её с результатами судебно-медицинских экспертиз. 
       11. Смертность от алкогольных отравлений в России – самая высокая в мире. 
       12. По уровню самоубийств Россия в последние годы занимает стабильно второе место из более чем 
200 стран мира. 
       13. В России в нетрезвом виде погибает около половины самоубийц, значительная часть которых не 
совершила бы роковой шаг, если бы не находилась в состоянии опьянения. 
       14. По расчетам, подтверждаемым данными МВД, с алкоголем связано большинство убийств в 
России. 
       15. Большинство убийц в России нетрезвы в момент убийства. Смертность от убийств в России – 



самая высокая в Европе (26,01 случаев на 100 тыс. чел.). В 2004 г. она была в 50 (!) раз выше, чем в 
Великобритании (0,52), в 9 раз выше, чем в Румынии (2,91) и в 2,6 раз выше, чем на Украине (9,03). 
       Представители различных общественных объединений, работающие в этом направлении, убеждены, 
что в борьбе с пьянством в настоящих условиях может помочь пропаганда трезвого и здорового образа 
жизни, регламентация торговли алкоголем и табаком по времени и месту, государственное регулирование 
производства спирта. Именно с этой целью общественно-государственное Движение «Попечительство о 
народной трезвости» при содействии  органов государственной власти и местного самоуправления, 
традиционных конфессий,  деловых кругов, общественных организаций, средств массовой информации 
организовали День трезвости, который прошёл 12 сентября во всех городах и районах Среднего Урала. 
       Целью проведения Дня трезвости было стремление помочь каждому осознать большую социальную 
ценность жизни без алкоголя и наркотиков, ощутить свою сопричастность с деятельностью лучших 
людей России и всего мира, являвшихся и являющихся пропагандистами трезвости. Идея была хорошая - 
сделать День трезвости праздником, ярким, красивым и искренним, во время которого будут проходить 
спортивные и культурные мероприятия, люди будут проводить время с семьей в радости и 
единении. «Только трезвая Россия будет великой!» - таким стал главный лозунг этого дня. 
       На деле же всё оказалось несколько по-иному. Организаторы Дня трезвости – администрация РГО 
при поддержке главы Д. Батищева – постарались привлечь к данному мероприятию как можно большее 
число людей. Своевременно о Дне трезвости были информированы и режевские предприниматели. Жаль 
лишь, что поддержать инициативу властей решили немногие (если говорить конкретно, сделали это 
только представители четырёх торговых сетей: «Дионис», «Кристалл», «Визит», «Славутич»). В 
назначенный день в указанных магазинах на пару часов была прекращена торговля алкогольной 
продукцией крепостью свыше 15 градусов. Вот только время для этого предприниматели выбрали 
преимущественно утреннее. Что же происходило вечером в День трезвости, мы решили проверить лично, 
объехав магазины города. 
       Хочется отметить сразу, что абсолютно во всех торговых объектах города, которые посетили 
представители редакции газеты «Режевская весть», нам без колебания продали алкогольные напитки. И 
это несмотря на то, что с 1 августа текущего года вступило в силу постановление Правительства 
Свердловской области (№848-ПП от 31.05.2010), устанавливающее ограничение времени розничной 
продажи алкогольной продукции  с содержанием этилового спирта более 15% с 24 до 7 часов. Впрочем, 
анализируя ситуацию, стоит отметить, что молодёжь (именно она в столь позднее время создаёт аншлаг в 
магазинах и возле редких киосков нашего города) крепкий алкоголь «не уважает». Здесь балом правят 
пиво и энергетические напитки. И не зря медики сегодня бьют тревогу по поводу пивного алкоголизма, 
ведь этим слабоалкогольным напитком молодые люди упиваются до бессознательного состояния. Причём 
для некоторых это стало уже нормой и обычным явлением. По крайней мере, подростки, с которыми 
удалось поговорить в этот день (или, если точнее, ночь, учитывая позднее время суток) ничего 
предосудительного в своём поведении не отметили: 
       Алексей (15 лет): «А что такого, мы же не бухаем по-чёрному! Щас пивка дёрнем и на дискотеку.» 
       Иван (17 лет): «Сегодня День трезвости? Нет, не слышал. Ну что ж, отметим его как следует!» 
       Нина (15 лет): «Проблема подросткового алкоголизма, конечно, существует, но к нам-то она как 
относится? Мы разве что по выходным расслабляемся. Ну, на неделе пару бутылочек пива с друзьями 
выпьем. И что нас сразу в алкоголики записывать?». 
       Комментарии в этом случае, как говорится, излишни. По случаю я опросила ещё своих знакомых. 
Меня интересовало прежде всего два вопроса: действительно ли сегодня столь остро стоит проблема 
алкоголизма и правильными ли методами власти пытаются её решить, вводя запреты на продажу крепких 
алкогольных напитков. Что примечательно, все респонденты на первый вопрос ответили утвердительно, 
согласившись, что закрывать глаза на эту проблему нельзя. По второму вопросу мнения разделились. 
Некоторые из них приведу ниже: 
       Алёна (32 года): «Я считаю, что здесь многое зависит от семьи. Если родителям наплевать на то, как 
проводит свой досуг их ребёнок, в каком состоянии он приходит домой, тут никакими запретами со 
стороны государства не помочь». 
       Сергей (52 года): «Мы уже проходили на своей практике «сухой закон». И что хорошего из этого 
вышло? Кому надо, те пили, пьют и будут пить. Запретят продавать в магазинах, найдутся те, кто будет 
делать это нелегально. Те же таксисты, например, будут привозить. Или самопал какой-нибудь люди 
снова начнут пить. Чем ограничивать продажу, лучше бы больше внимания уделяли качеству 
спиртосодержащей продукции, реализуемой посредством розничной торговли». 
       Ирина (48 лет): «Наш народ пьёт от скуки. А уж где выпить, он всегда найдёт. К тому же, как 
известно, запретный плод сладок. Поэтому нужно не запрещать, а повышать культуру, культурно 



образовывать. Посмотрите, во Франции считается нормальным выпить бокал вина за обедом. И никто не 
напивается до поросячьего визга. Вот только когда это до нас дойдёт, сложно сказать. А жаль!». 
       Ещё один мой знакомый в ходе обсуждения темы борьбы с алкоголизмом в шутку сказал: «Как в 
нашей стране можно бросить пить, если молоко стоит дороже пива». Вроде шутка, но доля истины в ней 
есть. Конечно, нет ничего плохого в том, что официальные структуры и общественные объединения стали 
уделять данной проблеме повышенное внимание. Это если без перегибов, успешно совмещая с 
просветительской работой. В противном случае народ вновь воспротивится оказываемому на него 
давлению. И будет только хуже. 
Анастасия СОБОЛЕВА.  

Как всегда эффектно. 

           
 

         

 Действительно праздничным получился XXX юбилейный областной мотокросс села Черемисское. 
Превосходная погода, маститые участники, сильная команда, защищавшая честь организаторов 
соревнований, эффектное движение участников по трассе, хорошо организованная торговля.., - всё это 
создало зрителям отличное настроение. Нескоро сотрутся из их памяти рёв стартовавших и ринувшихся в 
борьбу мотоциклов, смелое прохождение участниками каверзных участков трассы, зрелищное 
противостояние колясочников. 
В этом году в Черемисску приехали более 80 спортсменов из Челябинской и Свердловской областей и 
Пермского края. Среди многих титулованных гонщиков здесь присутствовали и чемпионы России 
нынешнего года в классе «500 куб. см» из Каменск-Уральского Николай Черёмин и Дмитрий Гвоздев, 
кстати, сумевшие стать первыми и на нашем мотокроссе. 
На торжественном построении участников организатору соревнований Александру Петровичу Першину 
вручили грамоту и подарок от имени Героя России, председателя областного РОСТО (ДОСААФ) Г. 
Исаханяна за 30-летний вклад в развитие мотокросса. Право поднять флаг предоставили  кандидату в 
мастера спорта Константину Кунаеву, в этом году вернувшемуся в большой спорт после 11-летнего 
перерыва. Прервать карьеру гонщика Константин решил после произошедшей на этой же трассе аварии, 
но сейчас он продолжает участвовать в соревнованиях и занимает призовые места, что доказал и на 
прошедшей гонке. 
Рёв разогреваемых моторов… ещё несколько мгновений - и подают знак на старт. По трассе мчатся 
участники одного из самых многочисленных классов – «Открытого» (250 куб. см). Среди них семеро 
наших спортсменов, в этот день представлявших объединённую команду «Черемисска-СТК РОСТО 
(ДОСААФ)». Троим из них удаётся войти в пятёрку лучших (награждались гонщики, занявшие с I по V 
места). Это Константин Кунаев, уступивший лишь одному спортсмену и занявший II строчку турнирной 
таблицы. На IV месте расположился Александр Кунаев, а замкнул пятёрку Александр Лукашевский. 
Не остались режевляне без наград и в классе «Чезет», хотя здесь нашу команду представлял только один 
спортсмен – Виктор Ежов. Ему удалось занять II место. 
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Победителем в классе «85 куб. см» стал наш земляк Александр Скрябин, правда, выступающий сейчас за 
Екатеринбург. IV позицию занял Виталий Лоскутов. 
Среди самых юных гонщиков – до 8 лет, соревновавшихся в классе «50 куб. см», наших представителей 
не было. Здесь победил челябинец Андрей Журавлёв. 
Младшему спортсмену команды «Черемисска- СТК РОСТО (ДОСААФ)» Николаю Иванову 8 лет уже 
исполнилось, и он перешёл в следующий класс – «65 куб. см», где выступил достаточно удачно – занял IV 
место. 
Самым долгожданным был, безусловно заезд мотоциклов с колясками. Спортсмены неуловимо, но 
настойчиво напоминали древнеримских возничих, участников скачек на колесницах. Настойчиво и в то 
же время грациозно устремлялись они вперёд, стремясь оказаться на финише быстрее соперников. Даже 
клубы пыли, поднятые в этом противостоянии, не испортили впечатления. Зрители с нетерпением ждали, 
когда на горизонте вновь появятся стремительно мчащиеся экипажи. Конечно, среди них были и 
представители нашей команды – три экипажа из 16, вышедших на старт. Так как зачёт шёл в двух классах, 
стало возможным, что сразу у двух черемиссовских экипажей пятые места. Олег Першин и Александр 
Панов заняли V место в классе «750 куб. см», а Сергей Пелевин и Алексей Славутин заняли то же место 
среди мотоциклов марки «Урал» (класс 650 куб. см). Не удалось пройти всю дистанцию ни в первом, ни 
во втором заездах дебютантам соревнований – Евгению Колотову и Андрею Спиридонову, оба раза из-за 
поломок мотоцикла им приходилось сходить с дистанции раньше времени. 
В обеих номинациях, объявленных организаторами, отличились наши гонщики. Приз зрительских 
симпатий получил Константин Кунаев, возвращение которого в спорт порадовало и его «коллег», и 
зрителей. Неудачником соревнований назвали экипаж Сергея Пелевина и Алексея Славутина. Им 
действительно не повезло – перед самым финишем  у их «болида» отлетело колесо. 
В целом соревнования прошли без серьёзных травм и происшествий и завершились достаточно 
оперативно, что не могло не порадовать участников, приехавших издалека, которым предстоял ещё 
долгий обратный путь. 
Организаторы очень благодарны за финансовую поддержку: главному спонсору - депутату Режевской 
Думы А. Потапенко, депутату Законодательного Собрания О. Исакову, председателю режевского 
отделения СТК РОСТО (ДОСААФ) И. Морозовой, всем черемисским предпринимателям, не отказавшим 
в помощи. 
Полосу подготовила Арина АГАПОВА. 

Флаг поднял К. Кунаев. 
Соперники «на хвосте». 
Главное – вписаться в поворот. 
Нас не догонят! 
На открытии соревнований. 
Пыль щедро осыпает зрителей и участников. 

  Пишем историю библиотеки. 

         На фотографии (1963 г.), которую мы публикуем сегодня, - заведующая 
детской библиотекой Мария Степановна Быкова с помощницей Галиной  Нейфельд.  Снимок сделан у 
здания библиотеки, которая тогда располагалась в доме земского врача Д. Н. Крюкова  по ул. 
Красноармейской  (Поповская). Детская библиотека ищет фотографии этого здания, а также сведения о 
том, как сложилась судьба Галины  Нейфельд. Если у вас есть необходимая информация, сообщайте её в 
центральную детскую библиотеку (ул. Ленина,  30, тел.: 2-10-34). Таким образом и вы сделаете свой вклад 
в летопись истории библиотеки. 
Соб. инф. 

       P. S. В центральной библиотеке с благодарностью примут также фото и сведения о бывшем здании 
взрослой библиотеки по улице Пушкина.  
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 На здоровье. 

Сделать жизнь пожилого человека насыщенной активной деятельностью и радостью, избавить его от 
чувства одиночества – такие цели ставит отделение дневного пребывания граждан пожилого возраста и 
инвалидов ГОУ КЦСОН «Доверие». Об этом узнают пожилые люди от специалиста по социальной работе 
Регины Томлер. Регина Фахратдиновна – молодой специалист, работает в центре недавно. Её уважают в 
коллективе за доброту и отзывчивость: и клиентов она умеет выслушать терпеливо, и внимательно 
объяснит, что непонятно. С Р. Томлер и состоялась наша беседа: 
       - Регина, в Ваши обязанности входит обеспечение путёвками граждан пожилого возраста и 
инвалидов. Какие изменения произошли в 2010 году? 
- Условия предоставления услуг определены постановлением правительства Свердловской области от 
10.06.2008 г. №572-ПП: 
l бесплатно – если среднедушевой доход граждан ниже прожиточного минимума; 
l на условиях частичной оплаты – если среднедушевой доход граждан составляет от 100 до 150 процентов 
прожиточного минимума (ежемесячный размер частичной оплаты в соответствии с п. 27 ПП СО от 
10.06.2008 г. №572-ПП не должен превышать 50 процентов от разницы между среднедушевым доходом и 
прожиточным минимумом); 
l на условиях полной оплаты – если среднедушевой доход граждан составляет свыше 150 процентов 
прожиточного минимума (пенсия более 6000 рублей). 
Учитывается при этом получение льготных выплат и количество прописанных по адресу клиента. 
Платные социальные услуги предоставляются согласно постановлению РЭК Свердловской области от 
20.01.2010 г. №5-ПК. 
Учтите также, что клиент самостоятельно определяет и оплачивает дополнительные услуги. 
       - Какие услуги отделения дневного пребывания наиболее пользуются спросом? 
- Для пожилых людей предлагаются: горячее питание, ручной массаж, занятия на тренажёрах, 
фитотерапия (травяной настой), ароматерапия (лечение эфирными маслами), лечение портативными 
аппаратами («Денас», «Витафон», «Геска 1», «Алмаг», магнитные массажёры), лечебно-трудовая 
деятельность (работы в технике оригами, торцевание, винтаж, коллаж, флористика, квилинг, изонить, 
лепка из солёного теста, вязание на спицах и вилках), лечебно-профилактические занятия с медицинским 
работником, психологические тренинги и консультации, сеансы релаксации в сенсорной комнате. Особое 
внимание уделяется досугу: пение под баян и караоке, увлекательные экскурсии, музыкальные занятия и 
творческие встречи. Наши клиенты с удовольствием пользуются всем комплексом услуг. 
В вечернее время работают клубы по интересам. Любой может прийти на занятие к психологу или 
научиться вязать и вышивать, весело провести праздники и продуктивно – будни. 
Наши специалисты помогут вам продлить активный возраст, раскроют возможности гармоничного 
восприятия жизни, вдохнут уверенность в своих силах. 
По всем вопросам обращаться: г. Реж, ул. Вокзальная, 1 «а», тел. 3-13-24.  

 Наведите порядок. 
Я, жительница села Арамашки, хочу поделиться своими пожеланиями в адрес городского коммунального 
хозяйства г. Режа, а равно и сёл. Хорошо бы на каждой улице иметь табличку с названием этой улицы и 
номера дома. На остановках в Реже нет ни одного названия остановки. Едешь в транспорте и слышишь: 
«Остановите тут», «Остановите там, за углом». Неплохо бы и в близлежащих сёлах навести порядок в 
адресном хозяйстве. 
Г. РУССКИХ. 

 Освобождены только пенсионеры по возрасту. 
В «Режевскую весть» обратилась Тамара Владимировна Рычкова, неожиданно получившая квитанцию на 
оплату налога на участок земли, за который уже 5 лет счетов не получала. 
- Я 5 лет назад вышла на пенсию, так что считала, что налог мне больше начислять не будут. А тут 
пришёл счёт и не только за этот год. Попыталась узнать, не ошибка ли это. Мне сказали, что раз я вышла 
на пенсию не по возрасту, то от уплаты не освобождаюсь. Но в удостоверении указано, что я пенсионер 
по старости. Объясните, пожалуйста, в чём причина. 
Мы разобрались в ситуации, обратившись в инспекцию ФНС России по г. Реж.   
Оказалось, что по федеральным законам, каждый пенсионер независимо от того, по какой причине он 
вышел на пенсию, освобождается от налога на имущество. Налог на землю, согласно решению режевской 



Думы, принятому в 2005 году, не начисляется только пенсионерам, вышедшим на пенсию по возрасту. 
Квитанции гражданам отправляются после получения инспекцией ФНС России по г. Реж информации из 
кадастровой палаты. Информация на Тамару Владимировну пришла только в этом году, поэтому только 
сейчас ей начисляется налог за все предыдущие годы. 
Арина АГАПОВА. 

 Начали! 

                     Белые нагрудные ленты с эмблемой переписи – отличительный 
знак участника переписной кампании – получили в свой первый рабочий день заведующие переписными 
участками. Работу они начали с учёбы – изучения инструкций. 
Как известно, на территории района шесть участков городских и два сельских, и у каждого – свои 
особенности. Объёмная инструкция предусматривает, кажется, любые неожиданности, которые могут 
встретиться во время переписи, и в ней подробно изложен регламент работы переписчиков. А если по 
ходу изучения инструкции у слушателей возникают вопросы, на них отвечает уполномоченный по 
переписи Валентина Дмитриевна Ревенок. 
Во время короткого перерыва в занятиях мы побеседовали с заведующими переписными участками о том, 
какой видится им предстоящая работа. 
Елена Владимировна Добровольская уже участвовала в переписи населения 2002 года и в 
сельскохозяйственной переписи. Из собственного опыта она знает, что переписчиков ждёт нелёгкая 
работа, и в течение 10 дней, отведённых на перепись, для них прежде всего важно быть в хорошей 
физической форме. 
- Во время предыдущей переписи неожиданно резко похолодало, выпал снег, - вспоминает Е. 
Добровольская. – Тем, кто работал в частном секторе, было зябко, а кто ходил по квартирам – изнывали 
от жары в тёплой одежде. 
А эти лестницы в пятиэтажках, когда, взобравшись на самый верх, переписчик не заставал никого дома и 
вынужден был возвращаться сюда порой не один раз! Сейчас во многих подъездах установлены 
домофоны, что, конечно, облегчит работу переписчика. 
- Ещё хотелось бы, чтобы в адресном хозяйстве был полный порядок, чтобы не только были таблички на 
домах, но и на дверях каждой квартиры был обозначен номер, - говорит Елена Владимировна. 
- Я думаю, нужнее всего нам будет доброжелательное отношение людей. Если вопросы анкеты вдруг 
вызовут у кого-то раздражение – чтобы не выплёскивали его на переписчика, - вступает в разговор Дания 
Галимзяновна Мусина. 
- А я надеюсь на понимание, хоть на моём участке много общежитий, где есть социально не обеспеченные 
жильцы, - говорит Татьяна Сергеевна Тарабаева. – Надо только заранее разъяснить людям, что нет причин 
бояться вопросов переписи. 
Николай Николаевич Манойлов уверен, что на селе отношение к переписчикам будет приветливым, а 
ответы на вопросы анкеты – полными и добросовестными. Такие уж по характеру жители сёл и деревень. 
А вот о чём он беспокоится – чтобы ко всем успеть. Разброс населённых пунктов большой, нужен 
транспорт и на период подготовки к переписи, и во время обхода населения. 
- Успех переписи зависит от хорошей организации и от ответственного отношения граждан, – подводит 
итог разговора Людмила Емельяновна Ходатович. – Каждый должен помнить: правильные ответы на 
вопросы переписи позволят изменить бюджет в лучшую сторону. 
Заканчивается короткий перерыв, и заведующие переписными участками снова углубляются в изучение 
инструкций. 
- Надо во всём хорошо разобраться, чтобы ошибок в ходе переписи не допускать, - настраивается на учёбу 
Марина Осинцева. 
Людмила НИКОНОВА. 

Заведующие переписными участками на занятиях. 

http://www.rvestgazeta.narod.ru/Picture/2010/september/23/11_2.JPG�


Не откладывайте покупку дров. 

                   Холода не за горами, а у многих режевлян, проживающих в 
частном секторе города и сельской местности, до сих пор не решён вопрос с дровами. По данным 
управления социальной защиты населения из 1375 человек, нуждающихся в дровах, твёрдым топливом на 
начало месяца были обеспечены 641 жителей и лишь 100 из них – льготники. Тогда как в прошлом году 
право на получение дров к этому времени реализовали уже 978 человек, из них – 400 льготников. Люди 
ждут выплаты компенсации, объяснили нам в управлении городским хозяйством, которое является 
уполномоченным органом по начислению льгот. 
Людмила Шалаева живёт в п. Озёрный и пользуется льготой на дрова. Для того чтобы запастись ими на 
зиму, женщине приходится откладывать деньги с пенсии. Сумма, которую нужно накопить, составляет 
17,5 тыс. рублей. На неё она приобретёт дрова, а в следующем месяце её расходы компенсируют из 
бюджета. Недавно Людмила Александровна узнала, что в соседних муниципалитетах компенсацию 
льготникам выплатили ещё в марте, и на эти деньги пенсионеры без труда приобрели необходимое 
количество дров. Данной информацией владеет не только Л. Шалаева. Большое количество людей 
обращается в УГХ с подобным вопросом. За разъяснениями обратились и мы к специалисту по вопросам 
компенсации расходов (льгот) УГХ М. Гмызиной. 
- Пенсионерам, ограниченным в денежных средствах, мы рекомендуем приобретать дрова частями, - 
говорит М. Гмызина. – Например, если сельским льготникам по нормативу положено двадцать 
кубометров дров, то они могут купить сначала десять кубов, вернуть деньги за понесённые расходы и на 
них купить оставшуюся часть. 
Руководство соцзащиты и УГХ советует не откладывать приобретение топлива в долгий ящик, 
своевременно подготовиться к зиме и встретить холода во всеоружии. 
Оксана АНИСИМОВА. 

Торжество памяти и справедливости. 

    

 «Кто не помнит своего настоящего, у того нет будущего» - написано на памятнике жертвам массовых 
репрессий, который был торжественно открыт в Реже возле городского исторического музея 17 сентября. 
На митинг, посвящённый этому событию, собрались те, кто пострадал от репрессий,  жители Режа, а 
также специально приглашённые гости. Среди них – В. Черкасов, председатель Свердловской областной 
ассоциации жертв политических репрессий, А. Казанцев, председатель той же ассоциации в ГО Верхняя 
Пышма и ГО Среднеуральск, В. Сорокин, ответственный секретарь комиссии по реабилитации жертв 
политических репрессий Свердловской области, и другие. 
Появление памятника – заслуга местной ассоциации жертв политических репрессий, территориального 
объединения работодателей Режевского городского округа, администрации города. 
Подобных памятников в нашей области совсем немного. Мемориалы есть лишь в Верхней Пышме, 
Екатеринбурге, а теперь и в Реже. «Памятник жертвам массовых репрессий – хороший итог десятилетней 
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работы нашей организации в Реже!» - отметил в своём выступлении Виктор Михайлович Черкасов. 
Завершился митинг возложением венков и цветков. В небо также были отпущены воздушные шары как 
символ высоких устремлений всех жителей города. 
Накануне знаменательного события наш корреспондент побеседовала с председателем общественной 
организации «Ассоциация жертв политических репрессий» г. Режа Виктором Григорьевичем Киселёвым. 
- Как появилась идея создания памятника? 
- Это необходимая дань памяти тем, кто пострадал от политического террора, кто не сломался, выстоял. 
Эскизы памятника рисовала моя жена Зоя Константиновна, художник по образованию. Всего от момента 
появления идеи до реализации замысла прошло три с половиной года. 
Но памятник жертвам массовых репрессий - это лишь малая часть большого мемориального комплекса. 
Планируем сделать ещё несколько плит. На первой будет выгравирован приказ наркома СССР Н. Ежова 
от 30 июля 1937 года о расстрелянных и репрессированных в Свердловской области, а также об их 
семьях, которые необходимо было взять под контроль. На второй и последующих плитах будут написаны 
имена и краткая биография репрессированных и убитых. Однако пока это лишь планы, сначала нужно 
решить вопрос финансирования. Стоимость всего комплекса, по предварительным подсчётам, около 1 
млн. рублей. 
- Вы уже упомянули, что создание памятника – затратное мероприятие. Как решали финансовый вопрос? 
- Его решение взяли на себя члены некоммерческого партнёрства «Территориальное объединение 
работодателей Режевского городского округа». Среди них – ведущие предприятия города, например, 
«Сафьяновская медь», «Режникель», «Экспериментальный завод» и многие-многие другие. Сумма, 
потраченная на возведение первой части мемориального комплекса, до сих пор остаётся для нас тайной. 
Мы безмерно благодарны директорам предприятий за их неравнодушие, активную жизненную позицию! 
Мы пытались и сами собирать средства. Вместе с членами организации (а это 31 человек) ходили по 
домам, рассказывали об идее. Люди помогали, как могли. Кто-то давал 100 рублей, кто-то даже 500, 
некоторые пару десяток, но это тоже была существенная помощь. В результате мы получили примерно 46 
тысяч, но это лишь малая часть потраченной суммы. 
- В редакцию газеты пришло письмо, в котором читательница спрашивает, почему для памятника 
выбрано место возле городского исторического музея. Совсем недалеко находится теплотрасса, во время 
аварии на которой (а такое теоретически возможно) может пострадать и памятник. Результат – 
потраченные зря деньги, но главное – осквернение памяти пострадавших от репрессий. 
- Возможная авария на теплотрассе никак не навредит памятнику. Перед тем, как получить разрешение на 
возведение мемориала, этот вопрос был согласован с главным архитектором Режа, были проведены 
несколько комиссий. С точки зрения безопасности место для памятника выбрано хорошее. Вот только 
расположен он в самом центре, где часто собирается молодёжь, чтобы выпить, повеселиться. Уже сейчас 
там на скамейках сидят шумные компании. Надо воспитывать молодое поколение, нельзя так 
кощунственно относиться к своей истории! 
- Создание мемориала – одна из целей вашей организации. А в каких направлениях работает ещё? 
- Основное направление работы – организация встреч, проведение досуга для людей, которых коснулась 
эта беда. Несколько раз в год мы выезжаем в Екатеринбург, чтобы посетить, например, театры. Ежегодно 
30 октября в День поминовения посещаем Мемориал памяти жертв политических репрессий, что 
находится на 12 км московского тракта. По нашей инициативе там была сделана небольшая кедровая 
аллея. Кроме того, наша организация занимается сбором и сохранением данных о репрессированных. 
Всего в Режевском районе репрессированы 119 человек, а расстреляны – 40. Эти данные взяты из Книги 
памяти, но пока они предварительны, так как список постепенно корректируется. 
- В нашей стране почти каждую семью коснулась эта трагедия. Ваши родные пострадали от 
несправедливости властей? 
- Отца признали врагом народа в 1938 году, когда мне было 3 года, потому что мой дед был полковником 
царской армии. Тогда мы жили в Узбекистане. Папу отправили в Пермский край, там он и умер в 1943 
году. Из квартиры, где жила наша семья, нас выгнали. Мама вместе со старшим братом (ему было 4 года) 
уехала, младший братик (ему было всего полгода) умер. А меня бабушка по папиной линии забрала на 
Урал. Тут я и живу до сих пор. Спустя годы, пытался найти мать и брата, но всё безуспешно. И похожих 
историй в нашей стране много. 
Политические репрессии в СССР поражали своей жестокостью, несправедливостью и масштабностью. 
Разнятся цифры безвинно осуждённых и пострадавших. Например, историк В. Земсков в своей статье 
«ГУЛАГ (историко-социологический аспект)» приводит данные: «…в действительности число 
осуждённых по политическим мотивам (за «контрреволюционные преступления») в СССР за период с 
1921 г. по 1953 г., то есть за 33 года, составило около 3,8 млн. человек»! 



Это страшные цифры. И за каждой из них искалеченные судьбы людей, разрушенные семьи, голод, 
страдания, потери… 
Открытие памятника жертвам массовых репрессий  в Реже сегодня - это торжество памяти и 
справедливости. 
Н. БОРИСОВА, 
студентка журфака УрГУ. 
Фото А. ОСИПОВОЙ.  

Вахта памяти. 
В. Киселёв с учениками школы №1. 
Памятник жертвам массовых репрессий открыт. 

Поможем нашей сборной выиграть! 

И вновь спортивный волейбольный сезон в г. Реже открывается традиционным женским турниром, 
посвящённым Дню машиностроителя. В шестнадцатый раз на базе спортивной школы «Россия» соберутся 
женские волейбольные команды из нескольких городов России, чтобы в очередной раз порадовать 
режевских болельщиков красивой игрой, а машиностроителей нашего города поздравить с их 
профессиональным праздником. Подтвердили своё участие в этом турнире 10 команд. Одиннадцатой 
станет команда хозяев – режевская сборная по волейболу. Генеральным спонсором турнира по традиции 
стал ООО «НПО «Экспериментальный завод» (директор А. Гармс). 
С каждым годом турнир становится всё многочисленнее и профессиональнее. Нынче количество 
участников превысит 100 человек, среди которых будут и мастера спорта международного класса, и 
мастера спорта, и обладатели звания кандидата в мастера спорта. 
Оргкомитет турнира поздравляет с наступающим профессиональным праздником всех машиностроителей 
РГО, желает им всяческих успехов, а также приглашает режевлян прийти поболеть за женскую сборную 
округа. Турнир начинается 23 сентября с 16 часов и продлится до 26 сентября. Торжественное открытие 
соревнований – 24 сентября в 18 часов. Финальные игры начнутся с 10 часов 26 сентября. Приходите, 
ведь, если судить по списку участников, встречи в рамках этого турнира обещают быть очень 
напряжёнными и интересными. 
Анастасия СОБОЛЕВА. 

 Продолжается подписка на газету «Режевская весть» на 2011 год! 

А выписать её можно во всех отделениях почтовой связи города и района на любой срок: на месяц, 
полгода, год. Причём каждый подписчик «Р. В.» может выбрать удобный для него способ доставки 
газеты. 
Стоимость подписки (доставка почтой) составит: 
- на месяц – 55 рублей; 
- на полгода – 330 рублей; 
- на год – 660 рублей. 
Газету подписчикам может доставлять и редакция при условии, что в организации, предприятии или 
просто в многокватирном доме выписано не менее 10 экземпляров. В этом случае стоимость подписки 
будет дешевле: 
- на месяц – 50 рублей; 
- на полгода – 240 рублей; 
- на год – 480 рублей. 
А для тех, кто забирает газету в редакции «Р. В.» или в центральной библиотеке (это могут делать как 
частные лица, так и организации), её стоимость составит: 
- на месяц – 40 рублей; 
- на полгода – 190 рублей; 
- на год – 380 рублей. 
Напоминаем, что среди тех читателей газеты, кто выпишет «Режевскую весть» на год, мы проведём 
традиционный розыгрыш призов. Главный приз – 10 тысяч рублей! 
Оставайтесь с нами! 



 Ряд вопросов не решён: их рассмотрение перенесено на внеочередное 
заседание Думы. 

На прошлой неделе состоялось первое после летних каникул (а были они для депутатов в этом году 
короткими из-за необходимости собрания в июле внеочередного заседания думы) заседание Режевской 
Думы. Депутаты собрались почти в полном составе – на заседании присутствовали 19 народных 
избранников, которым предстояло рассмотреть немало важных вопросов и принять по ним решения. 
Первый вопрос – внесение дополнения в Устав Режевского городского округа депутаты рассмотрели 
быстро, проголосовав «за» большинством голосов. 
Группа вопросов, где начальник финансового управления Н. Фирсова информировала народных 
избранников об итогах исполнения бюджета Режевского городского округа за I  полугодие 2010 года, 
итогах исполнения доходов и расходов по средствам, полученным от предпринимательской и иной, 
приносящей доход, деятельности за I полугодие 2010 года и замене дотаций на выравнивание бюджетной 
обеспеченности РГО дополнительным нормативом отчислений от налога на доходы физических лиц, 
также была заслушана и принята к сведению. 
Немало разногласий вызвал следующий пункт повестки заседания – внесение изменений в решение 
Режевской Думы от 17.12.2009 г. №82 «О бюджете Режевского городского округа на 2010 год». 
Как пояснила Нина Ивановна, увеличение областных субсидий на введение новых систем оплаты труда 
составляет 1233 тыс. руб., субвенции на образование 10074 тыс. руб., увеличение межбюджетных 
трансфертов образованию – 3360 тыс. руб., обеспечение заявок главным распорядителям бюджетных 
средств местного бюджета – 18683 тыс. руб., на коммунальные услуги дополнительно необходимо 4494 
тыс. руб., на текущие нужды образования – 800 тыс. руб., на финансирование студии «Панорама» - 350 
тыс. руб., на недостаток средств по оплате труда работникам бюджетной сферы и администрации – 8268 
тыс. руб., на проведение мероприятий по подготовке к зиме – 1492 тыс. руб., на лицензирование, 
пожарный надзор и ремонты спорткомитету – 703800 руб., на проектные работы по останинскому ФАПу 
– 400 тыс. руб., резервный фонд администрации на непредвиденные нужды – 600 тыс. руб.  
Депутаты приняли расходную часть бюджета. Но ряд вопросов так и не был решён, в том числе и 
принятие уточнений доходной части бюджета.  Народные избранники посчитали, что администрации 
надо ещё поработать в этом направлении и оставили рассмотрение этого вопроса до следующего 
заседания Думы. 
Ещё один вопрос, рассмотрение которого депутаты отложили «на потом» как недоработанного, - внесение 
изменений в генеральный план Режа. Речь шла об участке земли за железнодорожным переездом в 
направлении г. Артёмовский, где планируется строительство гипермаркета стройматериалов. Инвестор, 
готовый начать строительство, есть, но по-прежнему не решён вопрос о способе предоставления ему 
данного участка. Планировалось, что земля будет выделена по акту выбора. Но часть депутаты 
настаивает, чтобы на этот участок был проведён конкурс, который позволит и другим инвесторам 
заявиться на его приобретение.  
Далее об утверждении порядка реализации муниципальными служащими РГО права на выполнение иной 
оплачиваемой работы докладывала зав. кадровым отделом администрации Л. Леконцева. Этот порядок 
был утверждён депутатами с учётом некоторых поправок, принятых в ходе заседания. 
Замечания у Режевского городского прокурора В. Мухамадеева вызвал вопрос об утверждении порядка 
уведомления о фактах обращения в целях склонения к совершению коррупционных правонарушений 
муниципального служащего Режевского городского округа. Вахит Батаргалеевич сообщил депутатам, что 
данный документ полностью не соответствует закону. А потому депутаты отклонили этот документ и 
отправили его на доработку.  
Информацию о работе жилищно-коммунального комплекса озвучил заместитель главы РГО по вопросам 
коммунального хозяйства, строительства, транспорта и связи А. Качурин. Александр Иванович рассказал 
о ремонтах сетей, которые были проведены летом, о благоустройстве города, а также о готовности 
жилищного фонда к отопительному сезону. 
В своей информации особенно А. Качурин остановился на вхождении нашего округа в отопительный 
сезон. По его словам, уже затоплены котельные сёл, которые отапливают учреждения социально-
культурной сферы. По графику начинается отопительный сезон и для жителей левобережья и 
Привокзального. Есть проблемы с запуском тепла в микрорайонах Гавань, Быстринский и в пос. 
Кирпичный. Но эти вопросы решаются, поэтому данные микрорайоны тоже в ближайшее время должны 
войти в отопительный сезон. 
Выслушав А. Качурина, депутаты всё же признали работу администрации РГО по подготовке к 



отопительному сезону неудовлетворительной. Они также приняли решение провести выездное заседание 
депутатской комиссии совместно с представителями администрации на насосно-фильтровальной станции 
23 сентября. 
Депутаты рассмотрели и приняли решения ещё по ряду вопросов из повестки заседания Думы. Часть 
вопросов, по которым возникли разногласия, народные избранники решили перенести их на 
внеочередную Думу, заседание которой планируется на 29 сентября. 
Галина ПОПОВА.  

 Говорящие «следы» на асфальте. 

                       Акция с романтическим названием «Следы на асфальте» 
прошла в Реже накануне Дня трезвости. Вооружившись цветными мелками, на улицы города вышли 
студенты политехнического колледжа, строительного и многопрофильного техникумов. К ним 
присоединились учащиеся четвёртого класса школы №3 в сопровождении педагога Т. Жернаковой. На 
тротуарах, пешеходных дорожках юноши и девушки вычерчивали лозунги с призывами к здоровому 
образу жизни, писали о вреде алкоголя. 
- В этом году мы хотели привлечь к проблеме алкоголизма как можно больше внимания, - рассказала одна 
из организаторов мероприятия, специалист Комитета по делам молодёжи Ольга Фадеева. – Такая форма, 
как рисунки на асфальте, позволила нам выйти на широкую аудиторию. Этой цели был подчинён и выбор 
маршрута проведения акции. 
«Следы» не случайно тянулись по обеим сторонам улицы Ленина от Центра культуры и искусств до 
центральной библиотеки. И в будни и в выходные дни здесь особенно многолюдно. Участники также 
постарались, чтобы наибольшее количество надписей было сосредоточено в городском парке, у магазинов 
и киосков, реализующих алкогольную продукцию. «Пить или не пить? Выбор есть всегда!» - гласила 
надпись у ларька. Наивно думать, что её смысл дошёл до каждого любителя выпивки, но некоторых он 
всё же заставил задуматься и хоть ненадолго задержать руку, потянувшуюся в окошечко продавца за 
бутылкой. 
Студентки РСТ Татьяна Широбокова и Анна Цветкова украшали «следами» дорожки в парке. На наш 
каверзный вопрос: употребляют ли они хотя бы слабые горячительные напитки? – девушки уверенно 
сказали «нет». Даже по праздникам не допускают. Их выбор, их позиция, и они об этом открыто заявили, 
став участницами антиалкогольной акции. И кто сказал, что здоровый образ жизни – это не модно? 
А отношение прохожих прослеживалось в одобрительных отзывах, которые звучали в адрес 
организаторов и ребят. Люди шли и читали короткие, ёмкие фразы: «Stop алкоголь!», «Здоровый я – 
здоровая страна!», «Жизнь прекрасна – не рискуй напрасно!»… - читают и сейчас, благо дождь не успел 
смыть с асфальта говорящие «следы». 
Оксана АНИСИМОВА. 
 
Уже «наследили». 
Члены совета учащейся молодёжи, студенты РСТ перед стартом. 

Это касается каждого! 

В пожарную часть №16/10, дислоцированную в с. Клевакинское, поступил звонок от гр. С., который 
сообщил о возгорании жилого дома в д. Соколово, расположенного по ул. Лесная. Для прибытия на место 
происшествия огнеборцам понадобилось 10 минут, однако никаких следов пожара по данному адресу 
обнаружить не удалось… 
- С начала года в наших оперативных сводках зафиксировано семь ложных вызовов, - рассказал 
начальник пожарной части №16/10 В. Фатыхов. – Часто они происходят, когда человек принимает за 
пожар дым от костров, водяной пар или что-то другое, и, не удостоверившись, что видит огонь, сообщает 
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об этом в часть. 
Вадим Шамильевич также подчеркнул: не редкость, что причиной поступления ложной информации 
является не чрезмерная бдительность жителей, а банальное баловство. Шутки ради некоторые граждане 
загружают линию, нервируют диспетчера, который напрасно тратит своё время. Здесь следует напомнить, 
что российским законодательством за такие шутки предусмотрено административное наказание. Согласно 
ст. 19.3 КоАП РФ заведомо ложный вызов карается штрафом в размере 1,5 тыс. рублей. 
- Но дело даже не в наказании, - продолжает В. Фатыхов, - а в том, что ложные звонки ослабляют 
оперативное реагирование на настоящие пожары. Машины заняты, помощь приходит с опозданием и, как 
следствие, люди, нуждающиеся в срочной помощи, её не получают. 
В заключение руководитель пожарной части призвал жителей не совершать подобные поступки и не 
отвлекать пожарных понапрасну, ведь такая шалость, как ложный вызов, может стать косвенной 
причиной человеческой гибели. В числе пострадавших можете оказаться Вы или Ваши близкие. 
Оксана АНИСИМОВА.  

  


